
Potentiel 3.0 

 

Assemblée générale constitutive 
Le 20 0ctobre à 18 h, à Marseille, 20 Plage de l’Estaque – 13016 Marseille, s’est 
réunie l’assemblée générale constitutive ci-après relatée pour statuer sur la 
création d’une association. 

L’assemblée désigne Monsieur Moine Jean Yves en qualité de Président de 
séance et madame Dzenada Badnjevic en qualité de secrétaire de séance. 

Le président de séance remercie les personnes présentes de leur confiance. Il 
ouvre la séance constitutive de l’association. Le projet de statuts est remis aux 
présents. 

L’ordre du jour est soumis à l’assemblée qui va délibérer sur : 

- La présentation de l’association, son origine et histoire, ses valeurs et 
objectifs.  

- Discussion sur le projet et constitution de l’association. 
- Présentation, discussion et adoption des statuts. 
- Nomination des membres du Conseil d’administration 
- Pouvoirs à accorder en vue des formalités de déclaration et de 

publication. 

Le président de séance aborde les questions de l’ordre du jour : 

 

Le président explique le pourquoi de cette association en rappelant qu’elle est 
la continuité de l’association Potentiel 13 qui a été créée en 2001 pour 
poursuivre des actions humanitaires menées pendant la guerre en ex-
Yougoslavie (1993 – 1996). Une présentation de ces actions, par cette 
première  association a été faite avec la remise d’un document synthétisant les 
5 ans d’activités. Il rappelle que l’association Potentiel 13 s’est arrêtée 
définitivement en 2007. C’est pour cela que nous proposons de repartir par 
une procédure de nouvelle déclaration d’association Loi 1901. 



Un débat s’installe avec l’assemblée. Puis le Président passe à la présentation 
des statuts et propose quelques modalités de fonctionnement pour démarrer 
l’activité. 

Première résolution : 

- L’assemblée générale, après discussions, décide de constituer une 
association régie par la loi du premier Juillet 1901 

- Cette assemblée demande que l’association soit déclarée et publiée 
au JOAFE (Journal Officiel des associations et des fondations 
d’entreprises) 

- Sa dénomination est POTENTIEL 3.0 
- Son objet et durée sont :   

La durée de l’Association est illimitée. Elle se donne pour objets trois directions 
fortes : 
 
A - L’aide humanitaire internationale sociale, économique, culturelle et la 
coopération internationale.                                                                                                                         
B - L’insertion sociale des personnes en difficultés économique, familiale, sociale. 

C - Le soutien à l’éducation d’enfants, adolescents et jeunes adultes et adultes 
particulièrement vulnérables et/ou en difficultés. 

 

A) – L’aide humanitaire internationale sociale, économique, culturelle et la 
coopération internationale : 

Il s’agit d’agir sur : 
- Le montage et suivi de projets en cohérence avec les politiques locales ; 
- La médiation entre les acteurs engagés sur le terrain et les réseaux 
d’aides extérieures ; 
- La prise d’initiatives locales au niveau économique et social, culturel en 
suscitant la créativité.  
- La mise en place d’outils de gestion de l’information, de cartographie 
humanitaire en « open source » pour développer des actions au plus près 
des réalités de terrain 

Ces actions humanitaires et coopération internationale pourront intervenir et 
travailler sur des programmes en zones géographiques étendues aux pays les plus 
démunis et ayant le souci de réhabilitation de leurs structures sociales et 
économiques. 



 

B) – L’insertion sociale des personnes en difficultés économique, familiale, 
sociale : 

Il s’agit d’aider à la réinsertion sociale et professionnelle des personnes qui se 
trouvent, par suite des circonstances de la vie, en difficulté ou dans 
l’impossibilité de pourvoir seules à tous les besoins de la vie quotidienne, 
notamment du fait : 
 

- D’handicap physique, mental ou social ; 
- De carences familiales ; 
- D’insuffisance de compétences sociales ; 
- De manque de qualifications professionnelles ; 
- De difficultés de logement, de ressources, de santé ; 
- etc. 

 

C-   Le soutien à l’éducation d’enfants, adolescents et jeunes adultes 
particulièrement vulnérables : 

Il s’agit de mettre des moyens appropriés pour soutenir l’éducation d’enfants, 
adolescents et jeunes adultes en difficultés sociales pour des raisons diverses 
qu’elles soient économiques, sociales ou familiales. Favoriser l’accès aux 
vacances individuelles et familiales. Assurer des aides ponctuelles dans des 
situations d’urgence.  
 

- Son siège social est fixé 20 Plage de l’Estaque 13016 Marseille 

L’association sera déclarée et rendue publique conformément aux articles 5 et 6 
de la loi du 1 Juillet 1901. Elle disposera donc de la personnalité morale. 

Cette résolution est adoptée à l’unanimité. 

 

Deuxième résolution – Adoption des statuts : 

Le Président de séance présente le projet de statut soumis à l’examen de 
l’assemblée générale. 

L’assemblée générale, après avoir pris connaissance en détail et en avoir discuté, 
adopte le projet de statuts sans modification. 

Cette résolution est adoptée à l’unanimité. 



Les membres de l’assemblée générale ayant voté en faveur de cette résolution 
deviennent membres de l’association en qualité de membres fondateurs. 

 

Troisième résolution – Nomination des membres du conseil d’administration : 

          Le Président de séance rappelle les attributions du conseil 
d’administration et les caractéristiques du mandat d’administrateur 
définies par l’article 10 des statuts. 

          Il invite ceux qui le désirent à candidater pour exercer un mandat 
d’administrateur. 

          Les candidats s’étant fait connaitre et s’étant présentés, l’assemblée                  
générale décide de nommer en qualité d’administrateurs, pour une durée 
de trois ans, dans le respect et l’organisation de l’article 7 des statuts : 

 
- Madame Badnjevic Dzenada. Nationalité française.  
     151 chemin de la Colline Saint Joseph. Le Manoir BAT B 13009 Marseille 
 
- Monsieur Richard Fernandinho. Retraité.  

Les Résidences d’Aigues – 7 impasse du Marderic  84120 Pertuis 
 

- Monsieur Couve Yvon. Retraité. Nationalité française.                        
Résidence Ispahan A1. 26 boulevard Lord Duveen. 13008 Marseille 

-  
- Monsieur Moine Jean Yves. Retraité. Nationalité française.                                           

20 Plage de l’Estaque 13016 Marseille 
-  
- Monsieur Venturino Jean Luc. Dirigeant de sociétés. Nationalité française. 

397 Corniche JF Kennedy. 13007 Marseille 
-  
- Monsieur Piromalli Mario. Chef d’entreprise. Nationalité française. 23 

boulevard de la Duchesse Anne. 35 700 Rennes   
 
          Les administrateurs ainsi nommés déclarent chacun qu’ils acceptent leurs 

fonctions et qu’ils ne font l’objet d’aucune interdiction ou incapacité 
susceptible d’en empêcher l’exercice. 

 
Cette résolution est adoptée à l’unanimité. 
 



Quatrième résolution - Pouvoirs pour l'accomplissement des formalités. 

L'assemblée générale donne tous pouvoirs au porteur d'un original ou 
d'une copie des présentes pour accomplir toutes les formalités requises en  
conséquence des présentes, notamment les formalités de déclaration, de 
publicité et de demande éventuelle de numéro SIREN. 

Cette résolution est adoptée à l'unanimité. 

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la 
séance est levée à 20h 30. 

En foi de quoi a été dressé le présent procès-verbal, paraphé et 
signé par le Président de séance et le secrétaire de séance. 

Le Président de séance le secrétaire de séance 

 
Monsieur Jean Yves Moine POTENTIEL 3. Madame Badnjevic Dzenada 

Association Loi 1901 
20, Plage de I 'Estaque 

13016 Marseille 

 



ASSEMBLEE GENERALE POTENTIEL 3.0 

LE 17 DECEMBRE 2021 à 17h 30  

EXERCICE 2019 – 2020 

 
La Covid 19 a été un réel frein pour le développement des objectifs de 
l’association. Les rencontres ont été remplacées par des visioconférences qu’il 
s’agisse des CA et bureau de l’association. La longue période d’isolement et de 
blocage d’activité liée à la pandémie nous a conduit à regrouper les deux 
années 2019 et 2020 pour cette assemblée générale. 

Le 17 Décembre 2021 nous avons invité les adhérents et sympathisants à nous 
rejoindre via internet pour cette assemblée générale ordinaire. 
 
Une dizaine de personnes ont pu rejoindre la réunion qui a pu valablement se 
dérouler. 
 
Ordre du jour : 

1 Rapport moral et d’activité pour 2019 – 2020 

2 Rapport financier exercice 2019 et exercice 2020 

3 Election du bureau  

4 Cotisation 2021 

 

1 Rapport moral et d’activité pour 2019 – 2020 

Comme une bouteille jetée à la mer le projet R.O.S.E est apparu presque par 
hasard à l’issu d’une rencontre avec Amir et sa maman en Juin 2018, à 
Bosanska Krupa (BIH). L’appel de détresse de cette famille a été le point de 
départ de cette aventure sanitaire. On a commencé par répondre 
favorablement à la demande de diagnostic pour Amir puis à son accueil en 
France pour les opérations et les traitements pendant deux ans. On ne pensait 
pas soulever le tapis révélant une situation dramatique sur le canton Una Sana. 

Deux attitudes possibles, soit tourner le dos, soit relevé les défis pour sauver 
des gens de tout âge, atteintes de cancer. Le choix n’a pas été difficile à faire. 



Le reste le sera par l’ampleur du problème et la durée que cela va nécessiter 
pour aboutir, si on y arrive ? 

Premières étapes : aller sur le terrain et rencontrer les habitants, les 
responsables locaux pour comprendre. Chaque jour que nous avons passé était 
un révélateur du drame qui se jouait devant nous, en silence dans une 
impuissance apprise impressionnante.  

Les anciens militaires présents pendant la guerre de 1992 nous ont apporté 
toutes les preuves de la contamination des populations encerclées pendant 
1021 jours, dans la poche de Bihac. Les nombreuses déchetteries sauvages du 
canton Una Sana ont reçu tout ce qui était nocif (démantèlement des armes, 
corps humains, alimentation volontairement empoisonnée, déchets médicaux 
etc.). L’effet système joue son rôle de pollueur depuis cette date. Les nappes 
phréatiques, les rivières et ruisseaux sont tous pollués. L’agricultures et la 
pêche produisent des aliments dégradés et l’eau est de très mauvaise qualité. 
Tout concoure aux développements des cancers. D’autres causes viennent 
s’ajouter à cette situation. Pas de dépistage ni de prévention pour cette 
maladie. Pas de capacité suffisante pour faire des diagnostics pertinents, ni des 
analyses fiables. L’hôpital est dépassé par manque d’évolution sur tous les 
plans. Les cancers sont diagnostiqués très souvent quand il est trop tard. Les 
gens meurent dans la résignation comme si c’était une fatalité sans solution.  
Les enquêtes menées auprès du corps médical ont révélé une grave réalité. 
Certains médecins s’avancent à dire : « Une maison = un cancer ! ». En réalité 
nous sommes sur un taux moyen de 10% de la population atteint de cancer, ce 
qui est énorme.  Dans nos têtes la démonstration était faite. Maintenant il va 
s’agir de convaincre.  

Fort de ces informations nous sommes allés plus loin en rencontrant les élus, la 
direction de l’hôpital et le corps médical pour renforcer le bienfondé de nos 
démarches. Une présentation du projet R.O.S.E a pu se faire à l’hôpital devant 
une quarantaine de personnes, médecins, IDE, aides-soignants, techniciens et 
administratifs. Tous soutiennent l’initiative sans pour autant croire vraiment au 
projet. Il est tellement important pour eux qu’ils n’arrivent pas à embarquer 
dans la démarche sans pour autant la freiner au cas où cela marcherait ! 

Nous avons perçu l’ampleur de l’enjeu. Il ne s’agit pas d’une simple 
construction d’un réseau oncologique mais d’un changement culturel dans 
l’organisation des soins, dans l’inclusion du patient dans le parcours de soins, 
dans la mise à niveau des connaissances, dans l’équilibre financier du 



fonctionnement etc.                                                                                                             
Le changement de paradigme s’impose, ce n’est pas gagné d’avance. 

Ces deux années ont permis de confirmer et de solidifier les fondations du 
projet R.O.S.E. La France soutient notre démarche avec des positionnements 
très favorables de la part de l’Ambassade de France à Sarajevo. 

Rien ne vient freiner la démarche entreprise. Cela va durer entre 6 et 8 ans, il 
n’y a pas de temps à perdre. 

Nous avons besoin d’adhérents pour légitimer l’association Potentiel 3.0 ainsi 
que de dons pour poursuivre toutes ces démarches qui coûtent en 
déplacements (nous sommes reçus chez l’habitant à chaque fois que c’est 
possible, ce qui réduit considérablement les frais) 

Enfin nous devons souligner et remercier Madame l’ambassadrice de France à 
Sarajevo et ses collaborateurs Jean Christophe Thiabaud, Sylvain Rigollet, 
Nermina Halkic, Le service économique à l’ambassade de Zagreb, le docteur 
Avdagic-Terzic Mirsada, le directeur de l’hôpital cantonal de Bihac, Hajrudin 
Havic et son directeur administratif Almir Kovacevic, monsieur Hilmija Suljic, 
vice-Président de l’association Potencijal Una Sana ainsi que des personnalités 
qui soutiennent et s’engagent pour le projet :  Mirjana Aleksic, Fudo Bielli et 
bien d’autres personnes qui ont été précieuses dans leurs informations. Merci 
aussi à Lela Badnjevic et sa maman Dzenada pour leur présence aux côtés de 
Potentiel 3.0 pour toutes les traductions qui ont été nécessaires ainsi que pour 
leurs conseils quant à la connaissance contextuelle qui reste importante pour 
éviter les écueils. Merci à Richard Fernandinho qui gère le site Potentiel de 
mains de maître.  Merci aux adhérents qui soutiennent Potentiel 3.0 et aux 
donateurs qui ont été essentiels pour l’équilibre économique de l’association. 

 

2 Rapport financier exercice 2019 et exercice 2020 

EXERCICE 2019 : 

RECETTES :                                                                                           37 639 Euros 

- Cotisations           :      550 Euros 
- Dons                      : 3 2092 Euros  (16 000 : prise en charge patient) 
- Prêt JYM               :    4997 Euros 

  



 

DEPENSES :                                                                                          38653.00 Euros 

- Création et hébergement du site :  2667.00 Euros 
- Voyages déplacements                  :  2292.00 Euros 
- Soutien patient/IPC                            : 24663.00 Euros 
- Travaux église/cloche                    :   7942.00 Euros 
- Soutien aux réfugiés                      :   1000.00 Euros 
- Frais et services bancaires            :       89.00 Euros 

 

Déficit                                                                                                  :   1 014.00 Euros  

Solde de banque fin 2019 :                                                              :   2 959.00 Euros  

  

EXERCICE 2020 :  

RECETTES                                                                                            :   6463.00 Euros 

- Cotisations                             :      775.00 Euros 
- Dons                                        :   3 795.00 Euros 
- Remboursement patient     :      515.00 Euros 
- Prêt JYM*                               :    1378.00 Euros 

 

*Prêt JYM = 4997 Euros (2019) – 4600 Euros abandon de créances JYM = reste 
dû 397 Euros + prêt JYM 2020 : 981 Euros soit prêt en 2020 = 1378 Euros. 

 

DEPENSES                                                                                          :   6489.00 Euros 

- Formation           : 1311.00 Euros 
- Déplacements    : 3224.00 Euros 
- Réception            :   422.00 Euros 
- Patient/ IPC         : 1436.00 Euros 
- Frais de banque  :     96.00 Euros 

 

Déficit 2020 :                                                                                     :         26.00 Euros 

Solde de banque fin 2020 :                                                             :     2045.00 Euros                                                                                       



 

3 Election du bureau 

 

Ce point n’est qu’informatif puisque le bureau est inchangé. Les membres élus 
sont toujours d’accord pour assurer leur mission et personne n’ayant fait acte 
de candidature spontanée, la situation reste la même : 

Président : Jean Yves Moine 

Secrétaire : Richard Fernandinho 

Trésorière : Buzimkic-Badnjevic Dzenada 

Messieurs Yvon Couve, Venturini Jean Luc et Piromelli Mario n’ayant pas payé 
leurs cotisations ni montrer un quelconque intérêt pour l’association, le 
Président demande aux personnes présentent de considérer ces personnes non 
adhérentes et de constater que leurs mandats n’ont pas été assumés et de les 
radier de l’association. 

Cette proposition a été approuvée à l’unanimité.  

 

4 Cotisation 2021 

Le Président propose de ne pas changer le montant de la cotisation qui reste 
inchangé. Il est fixé, pour 2021 à 25 Euros. 
 
Cette proposition est retenue à l’unanimité. 
 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, le Président remercie les personnes qui ont 
pris du temps pour cette assemblée générale. Il les invite à suivre les activités 
sur le site Potentiel 3.0 qui est remarquablement bien géré par Monsieur 
Richard Fernandinho.  
 
 

 

Fin de la séance à 18H 30 



ASSEMBLEE GENERALE POTENTIEL 3.0 

LE 1 OCTOBRE 2022 – 18 H 

EXERCICE 2021 
Comme la précédente assemblée générale de l’association les rencontres ont 
été remplacées par des visioconférences qu’il s’agisse des CA et bureau de 
l’association. Le 1 Octobre 2021, à 18h, nous avons invité les adhérents et 
sympathisants à nous rejoindre via internet pour cette assemblée générale 
ordinaire. 
 
Une quinzaine de personnes ont pu rejoindre la réunion qui a pu valablement 
se dérouler. 
 
Ordre du jour : 

1 Rapport moral et d’activité pour 2021 

2 Rapport financier exercice 2021 

3 Cotisation 

 

Le Président remercie les personnes qui ont rejoint la réunion. Il leur souhaite 
la bienvenue en ouvrant un temps d’échanges pour prendre et partager les 
nouvelles des uns et des autres. Il remercie ceux qui ont également fait savoir 
leur impossibilité d’être présents en précisant leurs soutiens à Potentiel 3.0  

 

1 Rapport moral et d’activité pour 2021 

Dans la continuité des deux années passées, le travail de Potentiel au regard du 
projet R.O.S.E. se poursuit en renforçant les enquêtes « terrain » et en allant 
chercher des engagements formels de la part des élus concernés par ce projet. 
Notre visite à l’Ambassade de France, fin décembre 2020, a donné un fort 
encouragement pour poursuivre ce projet. En effet Madame l’Ambassadrice a 
reconnu immédiatement l’importance et la pertinence du projet : « voilà un 
projet d’envergure qui est profondément humain mais aussi médical, 
environnemental, économique et surtout ambitieux » pour poursuivre avec un 
« j’achète et je soutiens ». Cet encouragement a été déterminant pour 



construire les fondations du projet. Les collaborateurs de madame 
l’Ambassadrice, présents lors de nos rencontres, ont tout de suite commencé à 
nous aider dans nos démarches et dans l’amélioration de notre connaissance 
contextuelle du projet.                                                                                                                                    
Nous remercions Nermina Halkic, qui travaille à l’institut culturel français à 
l’Ambassade de France à Sarajevo. Cette personne est originaire de Bosanska 
Krupa. Elle parle parfaitement le français. Elle connait la situation dans le 
canton Una Sana. Sa médiation nous a permis de gagner du temps pour 
rencontrer les acteurs de l’ambassade de France à Sarajevo. 

Parallèlement à notre projet sanitaire et compte tenu de tout ce que nous 
avons pu faire pendant et après la guerre, les pompiers de BOS Krupa sont 
venus nous demander de l’aide pour leur formation, pour des équipements. 
Malgré des promesses de soutien de la part de hauts gradés des sapeurs-
pompiers sur Marseille et la région, rien n’est ressorti de positif de ces 
échanges. Nous avons dû abandonner l’idée de soutenir ce corps de pompiers 
qui reste sans moyens pour agir.  

Pendant cette année 2021 nous avons multiplié les contacts. Le ministre de la 
santé d’USK (Una Sana Kanton), nous a reçu avec l’association Potencijal Una 
Sana (que nous avons aidé à se créer). Suite à cette rencontre l’association a 
reçu des lettres d’engagements de la part du ministre de la santé USK, du 
directeur de l’hôpital et du directeur de l’agence de développement 
économique USK. Nous étions également accompagnés du docteur Mirsada 
Avdagic-Terzic qui nous aide pour obtenir tous ces rendez-vous médicaux et 
politiques.                                                                                                                                                                 

Dans le premier semestre 2021 des séances de travail, en visioconférences, 
avec l’ambassade de France à Sarajevo, ont permis de coordonner certaines 
actions et de prendre connaissance des personnes ressources qui seraient 
susceptibles de soutenir le projet. 

Suite à tout ce travail l’ambassade de France, à Sarajevo, organisait une 
rencontre, le 30 Juillet 2021, avec la délégation européenne à Sarajevo. 
Madame l’Ambassadrice a présidé cette réunion. Monsieur Nicolas Bizel, nous 
a accueilli à la délégation avec sa collaboratrice, madame Tomic Biljana. Nous 
étions accompagnés du ministre de la santé USK, du directeur de l’hôpital de 
Bihac, du docteur Mirsada Avdagic-Terzic, de monsieur Sylvain Rigollet, en 
charge des problèmes économiques à l’ambassade de France, du vice-président 
de Potencijal Una Sana et de madame Dzenada Badnjevic, interprète de 



l’association Potentiel 3.0. Cette rencontre a permis de positionner le projet 
R.O.S.E à un autre niveau et de se faire connaitre de la communauté 
européenne. Nous avons pu prendre connaissance des dispositifs européens 
qui peuvent soutenir pécuniairement notre projet. Nous appréhendons mieux 
les mécanismes fonctionnels de la délégation européenne, le ministre de la 
santé USK, le directeur de l’hôpital et le docteur Avdagic ont pu dire l’ampleur 
et la gravité du problème sanitaire en soulignant l’urgence à agir.  
Même si nous étions devant des institutionnels qui ne pouvaient pas s’engager 
nous considérons bénéfique une telle rencontre qui a fait connaître le projet et 
reconnaitre la légitimité de Potentiel 3.0 pour le porter. 

A la suite de cette rencontre nous avons eu comme objectif de préparer la 
visite de l’ambassade de France à Bihac. Il s’agissait, pour l’ambassade, de 
rencontrer « diplomatiquement parlant » les élus du canton Una Sana, le maire 
de Bihac pour poser plus officiellement les intentions de soutien de la France 
au projet R.O.S.E. De nombreux contacts préalables ont été réalisés pour 
coordonner les calendriers, organiser la visite de l’hôpital et arrêter l’ordre du 
jour de ces rencontres. Ce fut l’occasion pour les élus, le directeur de l’hôpital 
de confirmer leur vif intérêt pour ce projet d’envergure en rappelant leurs 
faibles capacités de financement pour accompagner de tels projets. Avant 
l’arrivée de l’Ambassade de France à Bihac toutes ces personnes ont adressé 
une lettre à madame l’ambassadrice confirmant leur soutien et engagement à 
la hauteur de leurs possibilités. Après la visite à l’hôpital et les entretiens avec 
les élus, le projet R.O.S.E s’est encore plus musclé. Les constats de 
l’obsolescence de l’hôpital, de l’état dégradé des locaux et des plateaux 
techniques ont donné encore plus de légitimité à nos démarches. L’évidence du   
projet ne faisait plus de doute dans les esprits. 

Après tous ces accords, approbations il nous a fallu reprendre du service. 
L’objectif suivant était la constitution d’une demande de subvention FASEP 
étude auprès du service économique à l’export intégré au ministère de 
l’économie et des finances à Bercy. Pour arriver à cet objectif l’étape 
« Ambassade de France à Zagreb » devenait le prochain objectif. Pourquoi 
Zagreb, en Croatie ?  Tout simplement parce que le service économique à 
l’export français, pour les Balkans occidentaux, est basé dans cette ambassade. 

Un rendez-vous a été fixé pour le 7 Janvier 2022. Nous retrouverons les 
commentaires de cette entrevue dans le prochain rapport d’activité 2022. 



L’essentiel du rapport moral et d’activités ayant été dit, le Président ouvre un 
débat entre les adhérents pour compléter l’information et dire la situation 
contextuelle dans laquelle se développe le projet R.O.S.E.  

Les présents remercient le Président pour cette présentation et confirment 
leurs soutiens dans les démarches à venir. 

 

 

2 Rapport financier exercice 2021 

 

Recettes                                                                                               :  8624.00 Euros   

- Cotisations   :   725.00 Euros 
- Dons              : 3160.00 Euros 
- Prêt JYM*     : 4739.00 Euros 

*montant dû au 31 Décembre 2021.                                                                                     

 

Dépenses                                                                                              :  8197.00 Euros 

- Déplacements                            :  6416.00 Euros 
- Soutien Association Una Sana : 1600.00 Euros 
- Frais de banque                         :    181.00 Euros 

 

Excédent 2021                                                                                      :    427.00 Euros 

Solde de banque :    843.12 Euros     

 

 

3 Cotisation 

 

Le Président rappelle l’importance d’avoir des adhérents pour légitimer 
l’association et lui donner l’assise suffisante pour mener à bien les objectifs en 
cours :  



- Etape 1 finaliser le réseau oncologique (R.O.) 
- Etape 2 Ouvrir le chantier Santé Environnementale (S.E.) 

Il propose de maintenir le montant de la cotisation pour 2022 à 25 Euros. Il 
rappelle que les dons petits ou plus importants restent essentiels pour 
renforcer les moyens nécessaires à l’association.                                                   
L’intermédiation est chronophage, subtile, patiente et déterminée. Il faut 
revenir, souvent par des angles différents, sur les mêmes objectifs pour faire 
avancer le projet. Enlever les inquiétudes, rassurer sur les intentions, clarifier 
les enjeux et dire les limites sont autant de facteurs qui viennent interférer 
dans les échanges. Lever les équivoques et les ambiguïtés est une exigence 
pour éviter les incompréhensions et les dérives. Voilà pourquoi le chantier est 
long. Il nous oblige à transformer la méfiance en confiance.  
Pour avancer dans ces chemins il ne faut pas compter son temps ni ses 
déplacements.                                                                                                                                         
On compte seulement pour avoir les moyens d’agir et rester en équilibre 
financier.                                                                                                                                                  
Ces moyens sont dans les mains des adhérents et des donateurs. C’est en cela 
que tout soutien devient déterminant pour la poursuite de ce chantier. 
Potentiel compte sur vous pour aboutir et sauver de nombreuses personnes 
qu’elles soient jeunes ou plus âgées dans un secteur géographique délaissé 
depuis trop longtemps.  

L’assemblée générale approuve la proposition du Président de maintenir la 
cotisation à 25 euros. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19H 45. 

 

 

  

    

 

 

 



ASSEMBLEE GENERALE POTENTIEL 3.0 

LE 15 JUIN 2024 à 9h 30  

EXERCICE 2023 

 

Le 15 JUIN 2022 nous avons invité les adhérents et sympathisants à nous 
rejoindre via internet pour cette assemblée générale ordinaire. 
 
Une quinzaine de personnes ont pu rejoindre la réunion qui a pu valablement 
délibérer. 
 
Ordre du jour : 

1 Rapport moral et d’activité pour 2023 

2 Rapport financier exercice 2023 

3 Election du bureau  

4 Cotisation 2024 

 

Pour des raisons pratiques et suite aux habitudes prises de communiquer entre 
les membres de Potentiel 3.0, via des visioconférences, le conseil 
d’administration a validé le principe de tenir une assemblée générale avec ce 
support internet. Il faut rappeler que l’association a des membres répartis dans 
toute la France. Ils préfèrent ce moyen plus économique et plus écologique 
pour nos échanges.  

Le quorum étant atteint le Président ouvre la séance à 9H 45 en remerciant les 
personnes présentes ainsi que toutes celles excusées. Il remercie également 
toutes les autres personnes qui soutiennent l’association et qui n’ont pas pu 
rejoindre cette assemblée générale. 

 
1 - Le rapport moral et d’activité est présenté par le Président. Il précise que la 
posture de l’association est centrée sur le rôle d’intermédiations entre les 
pouvoirs politiques et économiques de la France et ceux des cantons Dix et Una 
Sana en Bosnie et Herzégovine. L’association Potentiel3.0 est aidée par 



l’association sœur, en Bosnie et Herzégovine, dénommée Potencijal Una Sana. 
Ces intermédiations tournent autour du projet Réseau Oncologique et Santé 
Environnementale (R.O.S.E.). Ce projet est fait de deux pôles complémentaires :  

1- Le réseau oncologique vise à renforcer l’expertise médicale locale. Il 
cherche à améliorer les plateaux techniques sur l’hôpital cantonal de 
Bihac et sur les 8 villes périphériques de ce canton afin de lutter contre 
les cancers. Il s’agit de remettre à niveau la qualité des prises en charge 
des patients atteints du cancer. Installer de la prévention et du dépistage 
qui n’existent pas à l’heure actuelle. Les plateaux techniques sont 
obsolètes voire inexistants. La situation environnementale est 
catastrophique (eau, air et sols). Cela explique le taux extrêmement 
élevé de cancers. Toutes les tranches d’âge sont concernées.    

2- La santé environnementale joue un rôle essentiel dans cette lutte contre 
les cancers. Elle constitue un pilier fondamental du projet R.O.S.E. 

Le principe d’intermédiation est le seul activé, pour l’instant, pour mettre en 
œuvre les études de faisabilité de la première partie du projet. C’est pour 
cela que le présent rapport tourne autour des actions entreprises pour créer 
les liens nécessaires à l’avancement du projet.                                                  
Les membres soutiennent l’action du Président mais ne sont pas sollicités 
pour des déplacements en BIH compte tenu des faibles ressources de 
l’association. Ils restent néanmoins essentiels pour interagir avec le 
Président, pour enrichir les démarches, pour donner leurs conseils et pour 
mettre à disposition leurs propres réseaux, si nécessaire.  

 

Le Président propose de dérouler, chronologiquement, les démarches 
réalisées en 2023 pour ce projet R.O.S.E. : 

 

Début Décembre 2022 : Le service en charge du dossier FASEP, à la direction 
Générale du Trésor français, demande à la société Iris Conseil Santé si elle peut 
présenter le dossier FASEP à la commission de la mi-décembre 2022. Malgré ce 
court délai, le dossier complet a pu être remis avant la date butoir de dépôt. Il a 
donc pu être instruit par la commission interministérielle. 

 



Le 16 Janvier 2023 : Le Ministère de l’économie, des finances et de la 
souveraineté industrielle et numérique officialise l’accord interministériel qui 
attribue un don « FASEP » à la société IRIS CONSEIL SANTE pour faire les études 
de faisabilité et la pré programmation du projet R.O.S.E. 

 

                               

 



Suite à cette attribution de financement, la signature d’une convention avec la 
BPI est conditionnée à un protocole d’accord entre la société IRIS CONSEIL 
SANTE et le Canton Una Sana (BIH). Il s’agit d’expliciter qui fait quoi et de 
valider la contribution du Canton Una Sana conformément au dossier FASEP. 

 

Ce feu vert obtenu officialise la collaboration d’IRIS CONSEIL SANTE pour la 
réalisation de ces études. Le travail avec le canton Una Sana peut commencer 
sur ces bases officielles.  

 

 

 

 

20 Janvier 2023 : Accueil à la Mairie de Bihac 

  
Au centre Madame le Maire de Bihac 

 
 Alors que nos premiers contacts avec monsieur Suhret Fazlic, Maire de Bihac, 
avaient été de grande qualité nous avons appris que, pour des raisons 
personnelles, il quittait cette fonction avant la fin de son mandat. Pour garantir 
une continuité du projet R.O.S.E nous avons pu rencontrer le Maire par Intérim, 
madame Jasminom Coralic. Contact de courtoisie pour se présenter et s’assurer 
que notre projet reste bien dans les esprits municipaux. Nous avons reçu 
l’assurance de continuité et de maintien des engagements pris par monsieur 
Suhret Fazlic. Feu vert confirmé.  
 

 



12 Février 2023 : Première rencontre en présentiel avec Iris Conseil 
santé et Potentiel 3.0, à Paris. 

 
De droite à gauche : 
Dzenada Buzimkic et JY Moine 
(association Potentiel 3.0 et le 
Docteur Charles Petitot D.G. 
Iris Conseil Santé. 
 
Première rencontre physique 
avec le Docteur Charles 
Petitot, D.G.d’IRIS CONSEIL 
SANTE et Potentiel 3.0 
 

 

 

 

28 Février 2023 : Projet de protocole et négociation avec le ministre 
de la santé USK 

  
Polo rouge : monsieur le Ministre de 
la Santé du canton USK. 
A sa gauche le directeur de l’hôpital 
cantonal de Bihac puis le directeur 
adjoint de l’hôpital et enfin les 
représentants de Potencijal Una Sana 
et Potentiel 3.0 

 
  
Des séances de travail ont dû être mises en place pour finaliser le texte du 
protocole entre le Canton Una Sana et la société Iris Conseil Santé, chargée des 
études de faisabilité et de pré programmation.  
 



07 Mars 2023 : Première rencontre IRIS CONSEIL SANTE avec le 
canton Una Sana et l’Hôpital cantonal de Bihac (visioconférence) 

 
                               
    

                                   
 
 
 
 
Première visioconférence, le 7 Mars 2023, entre Iris Conseil, le Ministère de la 
Santé USK, en présence de Muris HALKIC, USK – Ministre de la santé, Hajrudin 
HAVIC, Hôpital de Bihac – Directeur de l’hôpital cantonal, Almir Kovacevic, 
Hôpital de Bihac – Directeur adjoint, Jean-Yves MOINE, Potentiel 3.0 – 
Président, Dzenada BUZIMKIC, Potentiel 3.0 – Secrétaire-interprète, Hilmija 
SULJIC, Potencijal Una Sana – Vice-président 
Sur Paris, de Charles PETITOT, IRIS Conseil Santé – Directeur Général, Jeanne 
PERGELINE, IRIS Conseil Santé – Consultante, Jérôme BATAILLE, AIA – 
Architecte 
Et de Julie BOUVRY à l’Ambassade de France à Belgrade – Service économique. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
Le 8 Avril 2023 : Potentiel 3.0 et Potencijal Una Sana retourne chez 
le Premier Ministre du Canton Una Sana 
 
 

 
  
Monsieur le Premier Ministre USK a adopté le texte final.                                               
Il a demandé à son ministre de le signer dans les 48 Heures. Ce fut chose faite, 
ce protocole est remonté, comme convenu et attendu, à la Direction Générale 
du trésor, à Paris, pour mise en place du financement de ces études. Un autre 
feu vert déterminant. 
 

 

 

 

 

 

 



 

19 Avril 2023 :  A la rencontre des réseaux citoyens 
concernés par le cancer 

 
 

Le réseau Mimosa est constitué de 6 associations dans le canton. Nous avons 
rencontré madame Fatima Kadic, Présidente de l’association à Bosanska Krupa. 
Nos échanges ont pu mettre en avant le courage et l’engagement quasiment 
sans limite de cette présidente. Notre démarche a agréablement surpris, les 
larmes aux yeux, la Présidente qui a du mal à y croire. Mais si cela doit marcher 
alors son feu vert est sans limite. 
 
Nous allons poursuivre nos démarches avec les autres associations de ce 
réseau, pour renforcer une coalition cancer et essayer de construire un 
plaidoyer pour la lutte contre le cancer. Sans doute une à deux années de 
travail pour que ce plaidoyer soit intégré et porté par ces mouvements 
citoyens ! 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

05 Mai 2023 : Changement de directeur à l’hôpital cantonal De Bihac. 

 

  

 
 
 
 
  
Comme pour la Mairie de Bihac nous avons tenu à voir, dès sa nomination, le 
docteur Ermin Goretic pour vérifier que le projet ROSE sera toujours une 
préoccupation forte de sa part. Avec le même esprit que son prédécesseur 
nous avons entendu, le 5 Mai 2023, un large soutien de sa part. Il fait sien ce 
projet et donne son feu vert inconditionnel.  
Nous lui avons soumis cette métaphore qui résume nos échanges : « Vous 
accrochez les wagons sans arrêter le train ».  
 

 

 

 

 

 



 

10 Mai 2023 : Première visioconférence de travail 
avec le Professeur Patrice Viens de l’IPC 
(IPC = Institut Paoli Calmette à Marseille) 

  

 
 

  
Dans le club d’entreprises constitué par le docteur Chartes Petitot, directeur 
général d’IRIS CONSEIL SANTE, l’institut Paoli Calmette a accepté d’assurer le 
conseil et la supervision de ce projet R.O.S.E.  
Cette précieuse et experte collaboration apporte toute les garanties techniques 
et cliniques aux démarches d’études et de pré-programmation du projet 
R.O.S.E. 
Le feu vert de l’excellence se renforce. 

 

 

 

19 Mai 2023 : Séance de travail avec l’hôpital de Bihac 

Il s’est agi de préparer les prochaines séances de travail avec IRIS CONSEIL 
SANTE. 
Préparer des locaux, au sein de l’hôpital pour accueillir les entreprises 
françaises, constituer une équipe référente au niveau de l’hôpital cantonal de 
Bihac, commencer à ouvrir les chantiers qui incombent au canton Una Sana 
conformément au protocole d’accord signé (10 Avril 2023)  
 

 



 

 

25 Mai 2023 : Rencontre avec Madame l’Ambassadrice de France à 
Sarajevo 

  
Si nous avons tenu à faire ce déplacement c’est essentiellement pour préparer 
l’après étude FASEP et anticiper la passation du projet R.O.S.E à la nouvelle 
équipe diplomatique, qui sera là à partir du premier Septembre 2023. 
  
Madame Christine Toudic Ambassadrice, monsieur Jean Christophe Thiabaud, 
directeur de l’institut français de la culture et conseiller en coopération, 
monsieur Sylvain Rigollet responsable économique à l’Ambassade quittent 
l’ambassade à la fin Aout 2023.  
 
Notre inquiétude est de voir ce processus s’arrêter au niveau des études. 
 
Madame l’ambassadrice nous rappelle que : 
 
« La commission FASEP a donné son feu vert pour ce projet. 
C’est une commission interministérielle qui ne peut pas se désister ensuite vue 
l’ampleur et la pertinence du projet ».  
 
Pour les questions financières elle confirme que l’argent est là tant au niveau 
européen que français pour faire aboutir ce programme sanitaire. 
 
 
 
C’est un phare pour l’excellence française, c’est stratégique pour la paix et la 
venue de la Bosnie et Herzégovine en Europe. Un feu vert des diplomates qui 
consolide ce projet. Il reste prioritaire pour l’Ambassade de France en Bosnie et 
Herzégovine. 
 

 

 

 



 

 

 

10 Juin 2023 : Potencijal Una Sana présente le projet R.O.S.E. 
aux associations du canton Una Sana et Canton 10 

  

                                  
 
 
 
Avec le soutien de l’association Potentiel 3.0, une présentation du projet 
R.O.S.E aux 6 associations du canton Una Sana et une du canton 10 a été initiée 
par monsieur Hilmija Suljic, vice-président de l’association Potencijal Una Sana. 
Autour des responsables de ces associations locales de soutien et 
d’accompagnement pour les patients atteints de cancer, des médecins, des 
psychologues et assistants sociaux sont venus dire leurs engagements et les 
énormes difficultés rencontrées notamment par l’absence de prévention, de 
dépistage des cancers, dans un environnement très dégradé. 
L’assemblée transmet un grand merci de reconnaissance aux deux associations 
Potentiel et espère que leur feu vert fera aboutir ce projet R.O.S.E. tant la 
situation est dramatique. 
 

 

 



 

 

15 Juin 2023 : L’association Mimosa de Bosanska Krupa 
invite Potentiel 3.0 à sa conférence annuelle. 

  

 
  
L’association Mimosa de Bosanska Krupa est un exemple de générosité, de 
compassion et de soutien pour toutes les personnes atteintes de cancer qui 
luttent contre les difficultés de prises en charges de leur maladie. Le projet 
R.O.S.E est tellement fort que l’assemblée applaudit des deux mains cette 
démarche tout en étant quelque peu sidérer devant un tel projet 
compassionnel. L’unanimité pour un feu vert est obtenue. 
 

21 Juin 2023 : 

L’UICC 
(Union Internationale contre le cancer) 

est prête à soutenir les associations locales. 
-Visio conférence- 

Des échanges avec Fanny Bauer de l’UICC et monsieur Mansour, responsable 
de la coalition et du plaidoyer « Cancer » au Sénégal ouvrent la porte d’une 
adhésion à l’UICC, comme membre associé, de l’association Potencijal Una 
Sana. A suivre.                                                                                                                                
Un nouveau feu vert pointe à l’horizon d’une collaboration internationale. 



 

 

21 Juin 2023 : A la rencontre de l’association « SUTRA JE NOVI DAN » 
(« Demain est un autre jour ») 

Vélika Kladusa. (BIH) 

 
  
A l’invitation de madame Nasija Dzihanovic (à droite de la photo), Présidente 
de l’association « SUTRA JE NOVI DAN », Potentiel 3.0 a pris connaissance du 
travail extraordinaire qu’accomplissent les bénévoles de cette association. Feu 
vert et soutien sans faille ont été confirmés. 
                                                                                                                                                                   
Le 4 juillet 2023 : L’association BEHAR, accueille les associations 
Mimosa (Bos Krupa), Potencijal Una Sana et Potentiel 3.0. 
à Bihac (BIH) 

  
 

De gauche à droite : 
Hilmija Suljic (Potencijal Una Sana), 

Fatma Kadic (Mimosa BK), 
adhérente (BEHAR), Mileva Zulic 

(BEHAR), 
JYM (Potentiel 3.0). 

 
 
 

 
 
  



 
 
Madame Mileva Zulic préside l’association BEHAR. C’est une association 
d’accueil, d’informations et de soutien pour les patients atteints de cancer. 
Basée sur Bihac elle fédère également les actions communes des 5 autres 
associations du canton. Une ébauche de coalition fonctionne depuis plusieurs 
années pour donner plus d’efficience à leurs importants engagements. Le 
débat, lors de cette rencontre, visait à ouvrir le chantier d’un plaidoyer 
« cancer » pouvant venir en complémentarité d’un plan cancer fédéral. Les 
échanges furent riches et bienveillants. L’association BEHAR se réjouit du projet 
R.O.S.E et nous assure de son soutien avec un franc feu vert. 
 
 

 

 

 

Juillet 2023  

 

 
Départ de madame l’Ambassadrice de France à Sarajevo (BIH) et de son équipe 
qui a soutenu, depuis le début 2022, avec un fort engagement ce projet 
R.O.S.E. L’association a été soutenue, encouragée tout au long de ses 
démarches en Bosnie et en France. 

Aout 2023 arrivée d’une nouvelle équipe à l’Ambassade. Monsieur le premier 
conseiller a assuré la liaison entre ces deux équipes de diplomates. La reprise 
de contact avec le nouvel ambassadeur a pu se faire dès la rentrée de 
septembre. Nous sommes venus redire le projet, dire son avancée et les 
embuches rencontrées. L’enthousiasme de ce nouvel ambassadeur n’a pas été 
de même nature que celui qui nous avez été accordé par madame 
l’ambassadrice en 2022. Alors que le Président de la République disant le 24 
Aout 2023 à ces ambassadeurs de ne pas se contredire, d’être plus réactifs et 
de ne pas aller chercher, tout de suite, le niveau national si l’initiative prenait 
forme localement. D’être plus efficaces et pragmatiques pour vendre 
l’excellence française à l’Export etc.  

 



 

 

Juillet 2023 L’impensable arrive !!! 

 

La BPI rejette l’entreprise IRIS CONSEIL SANTE. Elle refuse de signer la 
convention avec IRIS qui est contrainte de quitter le navire.  
Le docteur Charles Petitot fera tout pour que ce projet ne s’arrête pas là.         
Par son intermédiaire nous avons pu rencontrer la société Vamed France qui 
accepte de reprendre ce projet. Elle va faire le nécessaire auprès de la Direction 
Générale du Trésor pour déposer un dossier FASEP dans les meilleurs délais. 
Dés Septembre 2023 elle s’attelle à obtenir les accords divers pour cela. Tout 
est en ordre en Novembre, les feux verts sont donnés pour cette reprise.  

 

Comme on peut le constater, beaucoup de temps a été perdu. Pourquoi la 
société IRIS Conseil Santé a été sollicitée pour négocier des protocoles avec les 
dirigeants de Bosnie et du Canton Una Sana pendant plus de six mois pour, au 
final, être exclue du projet ? 

 

Sur le plan diplomatique et relationnel la situation, sur le terrain, a été 
particulièrement délicate pour Potentiel 3.0. Laisser penser à un démarrage 
d’un si beau et important projet, pour la population et la communauté 
médicale locale, puis le bloquer après tant de négociations est méprisant pour 
nos interlocuteurs bosniens, disqualifiant pour l’association et pour les 
entreprises françaises qui se sont engagées pour soutenir et intervenir en 
Bosnie (Un exploit en soi, compte tenue du contexte géopolitique et de l’image 
quelque peu dégradée de la France.)                                                                                  
L’excellence française a été abandonnée au bord du chemin. La détermination 
de ne pas baisser les bras a permis de remettre sur les rails le projet avec 
Vamed France. Mais après la période COVID qui a fait perdre plus d’un an, les 
contradictions de l’administration française a rajouté un retard supplémentaire 
de 12 mois alors que le projet vise à sauver des vies humaines ! 
 

 



Octobre 2023 Echange de correspondances avec Monsieur le Président de la 
République pour l’informer d’une situation délicate pour la France. 

 

 

 

   



Novembre 2023 

Reprise du travail avec l’ambassade de France à Sarajevo, son nouvel 
Ambassadeur et ses équipes. 

Vamed France dépose un nouveau dossier FASEP, début décembre 2024. 

 

Voilà le gros travail d’intermédiations qui a été entrepris pendant cette année 
2023. Depuis le début du projet c’est plus de 40 000 KM qui ont été accomplis, 
en voiture, entre la France et la Bosnie et Herzégovine. Espérons que la suite du 
projet connaîtra un chemin plus apaisé et respectueux des acteurs engagés. 

Parallèlement à ce travail des contacts avec les associations locales de patients 
s’activent pour préparer le deuxième volet du projet (Santé Environnementale), 
pour travailler avec l’UICC (Union Internationale contre les cancers) en vue 
d’élaborer un plaidoyer pour lutter contre les cancers en Bosnie et 
Herzégovine.  

 

Le Président renvoie l’assemblée au site de Potentiel (potentiel-asso.org) pour 
avoir un complément d’informations sur l’activité de l’association.  

 

Après un débat nourri les participants approuvent ce rapport et encouragent le 
Président à poursuivre l’objectif tant que cela reste possible pécuniairement, 
matériellement et physiquement. 

 

2 - Rapport financier 2023 

Comme on peut l’imaginer les recettes proviennent des cotisations et de 
quelques dons de membres bienfaiteurs. 

Les dépenses sont essentiellement liées aux déplacements et frais de 
représentations  



 

  

 



L’assemblée prend note de ces résultats. Elle espère que l’association trouvera 
quelques soutiens financiers complémentaires dès que le projet commencera, 
afin de rembourser les avances de trésorerie faites par le Président et 
développer le deuxième volet du projet R.O.S.E.   

Ce rapport est approuvé à l’unanimité. 

 

3 - Election du bureau 

Ce point n’est qu’informatif puisque les membres élus sont toujours d’accord 
pour assurer leur mission et personne n’ayant fait acte de candidature 
spontanée, la composition du bureau reste identique avec la répartition des 
responsabilités comme suit : 

Président  : Jean Yves Moine 

Secrétaire : Buzimkic-Badnjevic Dzenada 

Trésorière : Marijo Darbo 

Trésorier adjoint : Richard Fernandinho 

 

Cette proposition a été approuvée à l’unanimité.  

 

4 - Cotisation 2024 

Le Président propose de ne pas changer le montant de la cotisation qui reste 
inchangé. Il est fixé, pour 2024 à 25 Euros. 
 
Cette proposition est retenue à l’unanimité. 
 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, le Président remercie les personnes qui ont 
pris du temps pour cette assemblée générale. 
 

                                                                                                            JY Moine                                                                                  

                               

                                                                                                           Président 


